



### Abandono de mayores

● Una reciente encuesta de CADEM evidencia una realidad preocupante: el 40 por ciento de las personas mayores en Chile declara que no hay ninguna institución que se preocupe realmente de su bienestar. Este dato debería encender las alarmas del Estado y de toda la clase política.

Hoy, las personas mayores enfrentan múltiples vulnerabilidades –económicas, de salud, sociales, afectivas– y sin embargo, siguen siendo el grupo más invisibilizado en el diseño de políticas públicas. No contamos con un sistema nacional de cuidados que garantice apoyos para quienes viven situaciones de dependencia o soledad; tampoco existe una ley integral de envejecimiento que asegure derechos específicos en esta etapa de la vida.

Ambas iniciativas están detenidas en el Parlamento, sin voluntad política suficiente para avanzar. Como país envejecido, Chile no puede seguir postergando la construcción de un sistema de protección integral para las personas mayores. No es caridad, es justicia social.

*Agnieszka Bozanic*  
*Docente investigadora*  
*Escuela de Psicología UNAB.*

[cartasaldirector@australvaldivia.cl](mailto:cartasaldirector@australvaldivia.cl)